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Я б в строители пошёл...
В Голышмановском агропедколледже готовятся 
к открытию новой специальности
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Пятница

Личное подворье

Дорогие ветераны Великой Отече-
ственной войны! Уважаемые жители 
Тюменской области! Поздравляю вас с 
75-летием со Дня разгрома советскими 
войсками немецко-фашистских войск в 
Сталинградской битве!

Для всего мира победа советского на-
рода в этом сражении стала символом са-
моотверженной борьбы и несгибаемого 
человеческого духа. Благодаря мужеству 
и героизму каждого участника Сталин-
градской битвы враг потерпел сокруши-
тельное поражение. Это стало перелом-
ным и судьбоносным моментом в Вели-
кой Отечественной войне, важной вехой 
в будущей победе над немецко-фашист-
скими захватчиками.

Среди защитников Сталинграда были 
наши земляки. Слова глубокой благо-
дарности мы адресуем ветеранам, скло-
няем головы в знак скорби по всем по-
гибшим во имя Родины! Беспримерный 
подвиг советских воинов, сокрушивших 
фашизм, покрыт неувядаемой славой. 
Задача ныне живущих сохранить и пере-
дать память об этой трагической и геро-
ической странице истории нашей страны 
будущим поколениям.

Желаю участникам Сталинградской 
битвы, ветеранам Великой Отечествен-
ной войны, всем вам, дорогие тюменцы, 
здоровья, благополучия, мира и счастья!

В.В. ЯкушеВ, губернатор
Тюменской области.

Житель деревни Земляной Мереке Ди-
цембаев сейчас на заслуженном отдыхе, 
но продолжает развивать подсобное хо-
зяйство. Раньше с женой Ажар разводи-
ли молочный скот, излишки реализовы-
вали. Пару лет назад Дицембаевы нача-
ли закупать молодняк крупного рогато-
го скота для производства мяса.

Как только поголовье стало прирас-
тать, Мереке взялся на своём подворье за 
строительство животноводческой базы. 
Готов каркас здания площадью более 500 
квадратных метров.

– Хочу построить базу с тёплым быто-
вым помещением, зернохранилищем, – 
говорит Мереке. – Планирую поставить 
в стойло сорок голов скота, их по силам 
нам будет содержать, обеспечивать кор-
мами. Здесь же разместим лошадей. Быч-
ков закупаем в ООО «Козловское». Сим-
ментальская порода не только молочная, 
но и мясная. Суточные привесы высокие, 
при хорошем кормлении и уходе живот-
ные набирают полтора килограмма в сут-
ки. Заниматься откормом скота гораздо 
спокойнее, чем производить молоко, тем 
более мы с женой люди пожилые, силы 
уже не те.

Мереке занимается скотоводством 
вместе с сыном. Дицембаевы стадо до-
машнее формируют так, чтобы каждой 
осенью 20 полуторагодовалых бычков 
ежегодно отправлять на реализацию. 
Столько же будут содержать телят-под-
ростков. Прежде чем заняться реализа-

цией мяса, Мереке наладил сбыт. При-
шлось восстанавливать давние связи, 
покупателей отправился искать на Се-
вер области.

– Объехал тюменские рынки, уговари-
вал взять на продажу наших бычков, – 
объясняет владелец подворья. – Отказы-
вались из-за того, что туши, которые мы 
предлагали, крупнее обычных – каждая 
весом почти четыре центнера. По боль-
шей части на рынок сдают мелковесный 
скот, который, я считаю, надо уже выво-
дить с подворий и заменять на породи-
стый.

На развитие хозяйства Мереке вдох-
новляет семья. Дети выросли и уехали из 
деревни, но всё равно часто собираются 
в родительском доме, чтобы помочь, при-
возят внуков.

– Для меня важно, чтобы они не ухо-
дили от земли, знали традиции предков, 
умели работать со скотом, вести подсоб-
ное хозяйство, даже несмотря на то, что 
живут в городе, – говорит Мереке Дицем-
баев. – Надо знать, как достаётся хлеб, как 
в деревне люди получают молоко и мясо. 
Мои внуки тянутся к животным, любят ка-
таться на лошадях, изучают технику.

У Мереке Дицембаева есть мечта: в бу-
дущем он хочет создать для жителей рай-
она агроусадьбу, где можно будет пока-
таться на лошадях, познакомиться с ка-
захским бытом.

Наталия ГЛАДкОВСкАЯ.
Фото автора.

2 февраля – 75-летие
со Дня разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских 
войск в Сталинградской битве

Знать о своих корнях
Мереке Дицембаев в новую базу скот планирует поставить летом этого года

В районном краеведческом музее начал-
ся цикл уроков мужества «Голышманов-
ский район в годы Великой Отечествен-
ной войны». Экскурсии в течение года бу-
дут посвящены юбилею района.

В сентябре 1941 года в средней школе Ка-
тышки на улице Ленина (напротив парик-
махерской) разместился эвакогоспиталь. 
Многие голышмановцы, выпускники школ 
стали работать там санитарами, прачками, 
читали раненым сводки с фронта, писали 
за них письма, устраивали концерты. Ещё 
одна страница в истории района – дети 
блокадного Ленинграда. Более пятисот 
школьников нашли приют в Усть-Ламенке, 
в селе Голышманово, в Малышенке.

Подробно Ирина Вахнина рассказыва-
ет о поисковой работе тюменских волон-
тёров из отряда «Кречет» на местах боёв 
сибирских дивизий под Тверью. В диора-
ме «Долина Бессмертия» увековечены име-
на В.Н. Винокурова и И.Н. Бороздина из де-
ревни Садовщикова. Оба погибли на Кали-
нинском фронте у деревни Брод. Спустя де-
сятилетия их останки были захоронены на 
родной земле. 

Представлены элементы военного ору-
жия и экипировки бойцов, пролежавший 
десятилетия в земле кусок снаряда, про-
стреленная солдатская каска.

В годы войны сибирские дивизии броса-
ли в самые горячие точки. В списках около 
двухсот голышмановцев – участников Ста-
линградской битвы. Собран большой ма-
териал о фронтовиках, их награды, письма, 
личные вещи.

Сейчас в районе проживают пять ветера-
нов войны. Водитель легендарной «Катю-
ши» Василий Сергеевич Кук и телеграфист-
ка Александра Михайловна Хамова тоже 
воевали под Сталинградом. Их воспоми-
нания о тех днях – бесценны для потомков.

Любовь АЛекСееВА.

«если мы войну забудем,
вновь придёт война...»

Короткой строкой

В Голышмановском отделении пенси-
онного фонда по Тюменской области 25 
января прошла пресс-конференция, по-
свящённая предоставлению ежемесяч-
ных выплат нуждающимся семьям при 
рождении первого или второго ребёнка.

Президентская демографическая ини-
циатива направлена на поддержку нуж-
дающихся семей. С 1 января 2018 года го-
сударство будет выплачивать из средств 
материнского капитала ежемесячную де-
нежную выплату до 1,5 лет при рождении 
(или усыновлении) второго ребёнка, она 
составляет 10832 рубля.

Заместитель управляющего Отделени-
ем ПФР по Тюменской области Виталий 
Левенков добавил, что появляются новые 
направления расходования материнско-
го капитала: можно оплатить пребывание 
ребёнка в детском саду, внести плату за 
дополнительное образование не только 
в государственных учреждениях, но и в 
частных школах.

Начальник отдела социальных выплат 
департамента социального развития Та-
тьяна Тишенская подробно рассказала 
об ежемесячной выплате в связи с рож-
дением (усыновлением) первого ребён-
ка. Она введена дополнительно, право на 
неё имеют женщины, родившие (усыно-
вившие) первого ребёнка.

Условия предоставления ежемесячной 
выплаты из средств материнского капита-
ла и в органах соцзащиты в целом одни и те 
же. Ребёнок должен родиться после 1 янва-
ря 2018 года, быть гражданином РФ, и сред-
недушевой доход семьи должен составлять 
не более 16818 рублей в месяц на каждого 
члена семьи.

Обсуждение показало: мамы Тюмен-
ской области пока не торопятся обра-
щаться за выплатами в орган социальной 
защиты населения. На момент видеокон-
ференции в области обратились с заяв-
лениями только 13 женщин из двухсот, 
родивших первого ребёнка. В Голышма-
новском районе с первого января в пяти 
семьях родилось по второму ребёнку, и 
только в одной – первый.

Любовь АЛекСееВА.

Выплаты начались
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Профориентация

Пресс-конференция в ишимском фили-
але информационного агентства «Тю-
менская линия» была посвящена подго-
товке специалистов для сельскохозяй-
ственного юга области. На вопросы 
журналистов ответила ректор Госу-
дарственного аграрного университе-
та Елена Бойко.

– Чем Государственный аграрный 
университет Северного Зауралья от-
личается от других вузов, почему 
вы рекомендуете поступать именно 
сюда?

– ГАУ Северного Зауралья сегодня – 
это динамично развивающийся вуз с бо-
гатейшей историей. В следующем году 
нам исполняется 140 лет. В университе-
те 4400 студентов и слушателей по оч-
ной, очно-заочной и заочной формам 
обучения по 54 программам уровней 
бакалавриата, магистратуры, аспиран-
туры, профессиональной переподготов-
ки и повышения квалификации. Сегод-
ня на производстве нужны специалисты 
не узкого профиля, а универсалы, поэто-
му серьёзным достижением вуза являет-
ся получение студентами в период обу-
чения трёх дипломов о высшем образо-
вании. Например, поступая на бакалав-
риат по направлению «Зо отехния», обу-
чающийся заканчивает магистратуру по 
направлению «Ветеринарная эксперти-
за» и дополнительно получает экономи-
ческое или бухгалтерское образование. 
Ещё одна принципиальная особенность 
– практико-ориентированное обучение. 
Студент получает теоретические знания 
в аудиториях, а опыт – во время произ-
водственной практики и в ходе одно-
двухнедельных выездов на производ-
ства наших партнёров. В итоге из стен 
вуза выходят готовые специалисты с 
опытом работы в АПК. В таком динамич-
но развивающемся агропромышленном 
регионе, как Тюменская область, нужны 
высококвалифицированные кадры. И 
сформированный в нашем университе-
те тандем агробизнеса, вуза и власти по-
зволяет эти задачи решать. Мы также ак-
тивно обучаем специалистов и руково-
дителей агробизнеса – более тысячи че-
ловек по итогам прошлого года смогли 
повысить квалификацию.

– Насколько крепок преподаватель-
ский состав вуза?

– Среди наших педагогов – доктора 
и кандидаты наук, много талантливых 
и перспективных молодых преподава-
телей.

Именно благодаря нашим препода-

вателям мы развиваем такие трендо-
вые направления, как точное земле-
делие, ДНК-технологии (единственные 
среди аграрных вузов страны) и многие 
другие.

– Отслеживаете ли дальнейшие 
судьбы своих выпускников, трудо-
устройство подготовленных вами 
специалистов?

– В вузе сформирован отдел по тру-
доустройству, создаётся аналитиче-
ская база данных выпускников. К нам 
всё чаще обращаются сельхозпредпри-
ятия в поисках специалистов. Использу-
ем имеющуюся базу, доводим до наших 
выпускников информацию о вакансиях.

– есть ли в университете военная 
кафедра?

– Увы, нет, сегодня её сохранили ред-
кие вузы. Но отсрочка от службы в ар-
мии для наших студентов действует.

– А какие условия проживания вы 
предоставляете иногородним студен-
там?

– Как аграрный вуз, мы в первую оче-
редь ориентированы на выпускников из 
сельской местности, для которых очень 
актуален вопрос жилья. У нас два обще-
жития, студенты на сто процентов обе-
спечены местами. Оплата – 300 рублей 
в месяц. Стараемся создавать комфорт-
ные и удобные условия для проживания 
– в прошлом году начали капитальный 
ремонт одного из корпусов.

– какова материально-техническая 
база университета?

– Наш вуз единственный в регионе 
имеет свой студенческий городок, со 
спорткомплексом и бассейном, работа-
ют спортивные секции, есть тренажёр-
ный зал, лыжная база и каток. В настоя-
щее время рассматривается проект соз-
дания на наших объектах региональной 
легкоатлетической базы. В рамках науч-
ной деятельности мы активно развива-
ем агробиотехнологический центр, где 
не только организовано обучение сту-
дентов, но и проводятся научные ис-
следования, защита диссертаций. В вузе 
есть собственное учебное хозяйство – 
племенной завод, являющийся одним 
из перспективных в области центров по 
продаже крупного рогатого скота чёрно-
пёстрой породы. По ряду определённых 
направлений подготовка студентов осу-
ществляется на базе наших партнёров – 
тюменских научно-исследовательских 
институтов: Всероссийского НИИ вете-
ринарной энтомологии и арахнологии 
и ФГБНУ «Госрыбцентр». Благодаря се-

рьёзным вложениям в материально-тех-
ническую базу вуза мы наблюдаем рост 
качества обучения в последние годы.

– какие направления подготовки 
являются наиболее востребованны-
ми у абитуриентов?

– Это пять наших базовых направле-
ний: агроинженерия, ветеринария, вет-
санэкспертиза, экология и природо-
пользование, производство и перера-
ботка сельхозпродукции. Также поль-
зуются успехом техносферная безо-
пасность, земельный кадастр, лесное 
хозяйство и другие направления под-
готовки. Мы всегда держим контакт с 
районами – какие специалисты нужны 
аграрному югу Тюменской области. Са-
мое важное, чтобы наших выпускников 
ждали на производстве. Хочу отметить, 
что на предприятиях Ишима и Ишимско-
го района, с которыми мы сотрудничаем, 
наши выпускники всегда востребованы.

– каково соотношение бюджетных 
и платных мест?

– Мы стараемся держать данную про-
порцию в рамках 50 на 50. В приёмную 
кампанию 2018 года ГАУ Северного Зау-
ралья предоставит 761 бюджетное ме-
сто на очную и заочную формы обуче-
ния.

Участники пресс-конференции отме-
тили, что в агропромышленном ком-
плексе по-прежнему остаются востре-
бованными агрономы, зоотехники, вете-
ринарные врачи. Для привлечения мо-
лодёжи в агробизнес предусмотрены 
меры господдержки, получение субси-
дии в размере 300000 рублей. Субсидии 
предоставляются специалистам, окон-
чившим образовательные организации 
по основным профессиональным про-
граммам высшего образования, средне-
го профессионального образования оч-
ной формы обучения предшествующего 
и текущего годов выпуска и заключив-
шим трудовые договоры с организация-
ми агропромышленного комплекса. В Го-
лышмановском районе в 2017 году суб-
сидию получила молодой специалист – 
ветеринарный врач из ООО «Сибирия».

Важность сельскохозяйственной от-
расли переоценить трудно, ведь она на-
правлена, прежде всего, на обеспечение 
людей продовольствием. От качества 
обучения молодых специалистов напря-
мую зависит успех развития данной от-
расли. В Голышмановском районе в про-
шлом году из 162 выпускников школ 27 
выбрали для обучения специальности 
сельскохозяйственной направленности. 
В большинстве случаев ребята поступи-
ли в ГАУ Северного Зауралья и Голышма-
новский агропедагогический колледж. 
Трое выпускников поступили на обуче-
ние по целевым направлением от Адми-
нистрации Голышмановского района. 
Двое юношей и одна девушка проходят 
подготовку в ГАУ Северного Зауралья по 
направлениям: ветеринария, агроинже-
нерия и агрономия. По-прежнему тре-
буются специалисты сельскохозяйствен-
ных профессий и на производственные 
предприятия. В ЛПХ Мерабишвили и 
ООО «Козловское» требуются ветери-
нарные врачи, в фермерское хозяйство 
В. Баженова – оператор машинного дое-
ния. В базе Центра занятости населения 
всегда можно наблюдать заявки от ра-
ботодателей на замещение вакантных 
должностей.

Наталия ГЛАДкОВСкАЯ.

Приходите к нам учиться!

Читательская

летучка

/moiposelok
2-50-34

/moiposelok
/golvestnik.ru
gol_vestnik@mail.ru

Степан Михайлович СМеТАНкиН живёт и 
работает в г. Ишиме. Недавно с ним приключи-
лась такая история.

– В январе мы с женой и пятилетним сыном 
поехали в Нефтеюганск. Около села Королёво 
на автомобиле Kia Cerato вышло из строя сце-
пление, – рассказывает Степан Михайлович. – 
В интернете нашёл телефон ООО «Автотранс-
сервис», связался с мастером. На станции был 
срочно сделан заказ в Тюмень на сцепление. 
Тронуло и то, что рабочие поинтересовались, 
есть ли где нам в Голышманово остановить-
ся. А уже на следующий день автомобиль был 
восстановлен. На станции царит деловая об-
становка, культура обслуживания и професси-
ональный уровень – на высоте. Хочу поблаго-
дарить работников ООО «Автотранссервис» – 
мастера СТО С.В. Еремееву и автослесарей Ар-
тёма Рыбалко и Александра Кейна.

Звонок в нашу рубрику от жительницы села 
Гладилово Анны ивановны ширшОВОй был 
редакционному коллективу в радость, оста-
вил позитивный, добрый настрой на работу. 
82-летняя пенсионерка с большим интересом 
читает районную газету, отмечает её измене-
ние по оформлению и содержанию:

– Статьи разнообразные, хорошо, что есть 
такие, над которыми можно подумать. При-
ятно читать. А вопрос у меня от всех пенси-
онеров: куда исчезло из эфира радио «Победа»? 
В своё время нам подарили маленькие приём-
нички «Лира» , и мы с удовольствием слушали 
песни нашей молодости. Может быть, как-то 
можно вернуть любимое радио? В нашей жизни 
сейчас как будто чего-то не хватает…

– Проект «Радио Победы» оказался убыточ-
ным с коммерческой точки зрения, – поясня-
ет генеральный директор медиахолдинга «Се-
мёрка» Михаил Малыгин. – В последнее время 
вещание продолжалось по инициативе акци-
онеров, но крупные убытки заставили их при-
нять решение продать радиостанцию. Сейчас 
частотами, на которых вещало «Радио Побе-
ды», распоряжается холдинг «Медиа-Траст», и 
именно его руководство принимает решение 
о вещании той или иной радиостанции.

Добавим, что с 1 декабря 2017 года на вол-
не «Радио Победы» 99.0 Fm в Голышманово от-
крыто вещание радиостанции RECORD. Напол-
нение эфира ориентировано на молодую ауди-
торию и состоит из современных танцеваль-
ных треков отечественных и зарубежных ис-
полнителей.

Подготовили Оксана ТиТеНкО,
Любовь АЛекСееВА,

Влад уДиЛОВ.

От жителя села Усть-Ламенка Сергея ЗубцО-
ВА поступил вопрос:

– В январе я получил пенсию в размере 8500 
рублей. Будет ли добавка к пенсии в ближай-
шее время?

Комментирует заместитель начальника Меж-
районного управления ПФР в Голышманов-
ском районе Тюменской области Л.В. Палау-
хина:

– Минимальный уровень пенсионного обе-
спечения россиян всегда будет не ниже про-
житочного минимума пенсионера в регионе, 
где он проживает. Если размер пенсии вместе 
с другими причитающимися неработающему 
пенсионеру выплатами выходит ниже прожи-
точного минимума, то ему будет установлена 
социальная доплата. С первого января 2018 
года страховые пенсии неработающих пенси-
онеров были увеличены на 3,7 процента, уста-
новлена стоимость одного пенсионного коэф-
фициента в размере 81 рубль 49 копеек и фик-
сированная выплата в сумме 4982 рубля 90 
копеек. Минимальный уровень пенсионного 
обеспечения граждан в Тюменской области с 
января 2018 года составляет 8726 рублей. Про-
консультироваться по вопросам пенсионно-
го обеспечения граждане могут по телефону 
2-55-49 или получить информацию при личном 
приёме в клиентской службе по адресу: р.п. Го-
лышманово, ул.Садовая, 89.

С нового учебного года в Голышма-
новском агропедагогическом коллед-
же планируют начать подготовку сту-
дентов по востребованной специаль-
ности – мастер отделочных строитель-
ных и декоративных работ. Набор бу-
дут проводить на базе девяти классов. 
За время обучения ребята смогут по-
лучить не только профессию, но и ат-
тестат о среднем образовании.

– В настоящее время в колледже 
производится ремонт в мастерской, 

приобретается необходимое обору-
дование, – поясняет Иван Ширшов, за-
меститель директора по учебно-вос-
питательной работе Голышмановско-
го агропедагогического колледжа. – В 
колледже имеется налаженная прак-
тическая база для студентов. Воздей-
ствуем с работодателями по прохож-
дению на предприятиях района произ-
водственной практики. Самым актив-
ным партнёром для колледжа явля-
ется «Голышмановоагропромстрой», 

руководитель Алексей Соломкин. В 
дальнейшем планируется расширение 
практической базы, учащиеся смогут 
получить опыт на предприятиях сосед-
них районов.

В колледже планируют набрать груп-
пу будущих строителей из 25 человек. 
Такая профессия, как мастер отделоч-
ных строительных и декоративных ра-
бот, входит в ТОП-50 наиболее востре-
бованных профессий на рынке труда.

Наталия ГЛАДкОВСкАЯ.

Новая специальность для будущих профессионалов
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Социальная поддержка Образование

Досуг

Видеосъёмками учитель Ла-
менской школы Алла Дьякова 
«заразилась» ещё в 1998 году. 
Поначалу использовала кассет-
ную камеру, а в 2000-х – уже циф-
ровую. Монтировала сюжеты в 
Windows Movie Maker. Это про-
стой бесплатный редактор для 
создания и обработки видео-
файлов различных форматов. 
Потом освоила программу «Ки-
ностудия Windows Live» – она 
наполнена базовым набором 
опций и удобна для начинаю-
щих. Хобби переросло в школь-
ную видеостудию «Шпаргалка». 
На занятия по журналистике к 
Алле Дьяковой приходят боль-
ше десятка учащихся.

– Делюсь с ребятами своим 
опытом, предлагаю им попро-
бовать себя в роли дикторов, 
операторов, монтажёров, фо-
тографов и корреспондентов, – 
рассказывает Алла Леонидов-
на. – Всё это им пригодится для 
учёбы. По современным стан-
дартам обучения, дети должны 
уметь создавать презентации и 
фильмы в процессе проектной 
деятельности. Показываю, как 
работать в монтажных програм-
мах, но чаще дома «собираю» 
сюжеты о жизни нашей школы и 
посёлка – на кружке нам не хва-
тает времени. Загружаю видео-
ролики в YouTube и на школь-
ной странице в соцсетях. Сей-
час развивается информацион-
но-медийное направление Рос-
сийского движения школьников. 
Мы с кружковцами тоже плани-
руем принять активное участие 
в этой работе.

Ламенские юнкоры вступили в 
областной проект «Медиастра-
на», который направлен на под-
держку школьных СМИ. В тече-
ние учебного года посетят пять 
образовательных модулей по 
каждому виду журналистики. 
Для участников проекта орга-
низуются мастер-классы и прак-
тикумы, а также экскурсии, тре-
нинги, деловые игры и творче-
ские встречи с действующими 
профессионалами.

– Мы уже побывали на трёх 
модулях, на первом изучали ин-
тернет-журналистику, – говорит 
Аня Емельянова. – Нам расска-

зали, как вести блоги и делать 
популярные новости, записы-
вать интервью и видеовизит-
ки. Познакомили с основными 
правилами безопасности в ин-
тернете. Второй модуль был по-
свящён тележурналистике. Нас 
учили работать в кадре, импро-
визировать и «спасать эфир», 
снимать и монтировать видео-
ролики, а также взаимодей-
ствию журналиста с операто-
ром. На модуле по радиожурна-
листике, который проводили на 
ВГТРК «Регион-Тюмень» и в сту-
дии радиостанции «Ребячья ре-
спублика», готовили программ-
ную сетку, тренировали речь, 
монтировали звук. Организато-
ры предложили мне проверить 
дикторские способности, я за-
писывалась в профессиональ-
ной студии – это так здорово. 
Нам дали домашнее задание: 
создать новость на актуальную 
тему, записать аудиофайл и при-
крепить его в интернете. В фев-
рале поедем на учёбу по печат-
ной журналистике.

По мнению Аллы Дьяковой, за-
нятия в «Медиастране» повыси-
ли грамотность юнкоров, доба-
вили им уверенности. Собира-
ются выпускать школьную газету 
в бумажном и электронном ва-
риантах. Размещать будут в ин-
тернете радио- и видеорепорта-
жи. В 2019 году Ламенская школа 
отметит сорокалетний юбилей, 
поэтому много сюжетов делает-
ся в честь этого события.

В проект «Медиастрана» вклю-
чились больше 60 школ из 19 го-
родов и районов Тюменской об-
ласти. За лучшие работы коман-
ды получают баллы, которые 
пойдут в общий зачёт. Наблю-
дать за достижениями ребят 
можно в официальной группе 
«Медиастраны» в «ВКонтакте». В 
апреле пройдёт первый област-
ной фестиваль школьных СМИ, 
где ребята покажут, чему научи-
лись. Наиболее успешные рези-
денты будут поощрены пригла-
шениями на стажировки в пресс-
службы госструктур и путёвка-
ми на летние многопрофиль-
ные смены.

Оксана ТиТеНкО.
Фото романа бОДрикОВА.

После недели трескучих моро-
зов детей и взрослых так и манит 
прокатиться на коньках и лы-
жах. В социальных сетях голыш-
мановцы жаловались на залив-
ку льда, плохую заточку конь-
ков, нехватку инвентаря. Решила 
сама проверить качество льда 
на катках. Не надо быть экспер-
том, чтобы почувствовать раз-
ницу: на Центральном стадио-
не каток ровный, лишь иногда 
можно наткнуться на следы во 
льду, оставленные хоккеистами. 
В сосновом бору лёд буграми. То 
же самое отмечают и посетите-
ли катка.

Для качественной заливки 
корта обеспечили все условия, 
ведь там тренируются три ко-
манды хоккеистов. Заливают лёд 
не реже трёх раз в неделю горя-
чей водой с соблюдением техно-
логии. Для очистки катка от сне-
га используют снегоуборочные 
комбайны. А вот коньков в этом 
пункте проката, сетуют посети-
тели, на всех не хватает, особен-
но маленьких размеров.

– У нас сорок шесть пар конь-
ков, от 33 до 45 размера, – рас-
сказала Анжелика Тутулова, ра-
ботник проката Центрального 
стадиона. – Востребованы все 
размеры. В новогодние выход-
ные очень много людей прихо-
дили покататься – и взрослые, и 
дети. Бывало, что инвентаря на 
всех не хватало. Многие со сво-
ими коньками приходят.

Качество коньков лучше на 
лыжной базе, отмечают голыш-
мановцы.

– Ногу держат хорошо и зато-

чены нормально, сами катятся, 
– делится впечатлением Елена 
Самошина. – На стадионе «Цен-
тральный» они разношены или 
поломаны, голень не держат.

На лыжной базе порядка трид-
цати пар коньков и лыжных бо-
тинок, размеры от 33 до 43. Но-
вые коньки закупали к прошлому 
сезону. В этот раз обновили кре-
пления к лыжам, закупили де-
сять штук. Ждут посетителей но-
вые лыжные палочки. По словам 
Оксаны Лизавчук – инструктора-
методиста по прокату, в самые 
активные дни каникул число по-
сетителей доходило до тридцати.

Затачивают коньки в обоих 
пунктах проката по мере необ-
ходимости в течение зимы и по-
сле сезона, когда готовят инвен-
тарь на хранение до следующих 
холодов.

Неровная поверхность льда 
на базе отдыха – это результат не 
попустительства работников, а 
отсутствия условий, совсем дру-
гие возможности в отличие от 
Центрального стадиона.

– Этой зимой из-за небольшо-
го количества снега не могли 
толком сделать бортики, чтобы 
вода не уходила при первона-
чальной заливке, тогда мы зали-
ли почти сто кубометров воды, 
– рассказал А.В. Соловьёв, от-
ветственный за лыжную базу. – 
Сейчас «подливаю» лёд каждую 
неделю, качаю воду помпой из 
речки. Вода холодная, не успева-
ет растечься, застывает неров-
но. К тому же чистить каток от 
снега приходится вручную. Ка-
ток хоть и выглядит небольшим, 
но площадь здесь около шести-
сот квадратных метров.

Специалиста, ответственно-
го за чистку катка, в сосновом 
бору нет. Этим занимается Ан-
дрей Викторович, совмещает с 
тренировками, которые у него 
по расписанию пять дней в не-
делю, периодически выезжает 
на соревнования. Кроме того, 
почти каждый день накатывает 
лыжную трассу для своих подо-
печных, их у Андрея Викторови-
ча около сорока человек. Гото-
вить лыжню в этом году особен-
но трудно из-за недостатка сне-
га.

Несмотря на недовольство, 
катки не пустуют. Радует, что сре-
ди голышмановцев много при-
верженцев здорового образа 
жизни. Спрос на коньки и лыж-
ные ботинки маленьких разме-
ров говорит о том, что к спорту 
родители стараются привлекать 
детей ещё в дошкольном воз-
расте. А нехватка инвентаря, не-
качественный лёд – о недостатке 
внимания организаторов к раз-
витию массового спорта.

Олеся ЗАЗуЛиНА.
Фото Наталии ГЛАДкОВСкОй 

и автора.

Седьмой год в Тюменской области реализуется 
программа по бесплатному профессиональному 
обучению и дополнительному профессионально-
му образованию женщин, находящихся в отпуске 
по уходу за ребёнком до достижения им возраста 
трёх лет. Данная госуслуга даёт возможность ма-
мочкам восстановить профессиональные навы-
ки перед возвращением к трудовой деятельности.

– Сейчас в этой программе участвуют две жен-
щины из нашего района – столько предусмотре-
но по квоте на год, – комментирует ведущий ин-
спектор Голышмановского центра занятости на-
селения Лариса Гренц. – Одна мамочка обучает-
ся на младшего воспитателя в учебном заведении 
«Престиж» в Тюмени. Вторая до декрета работала 
медсестрой, она повышает квалификацию в учеб-

ном центре «КОМПиЯ» в Йошкар-Оле, учится дис-
танционно. Программа направлена на повышение 
конкурентоспособности женщины на рынке тру-
да и социальную адаптацию после выхода из от-
пуска по уходу за малышом. Всего с начала дей-
ствия программы прошли обучение около 30 го-
лышмановских мамочек.

Чтобы получить такую госуслугу, необходимо 
обратиться в Центр занятости населения по ме-
сту проживания. При себе нужно иметь документ, 
удостоверяющий личность, свидетельство о рож-
дении ребёнка, копию документа, подтверждаю-
щего нахождение в отпуске по уходу за ребёнком 
до достижения им возраста трёх лет, заверенного 
по месту работы.

Оксана ТиТеНкО. 

Покататься на лыжах, подышать хвойным воздухом –
и заряд бодрости обеспечен

каток в зоне отдыха не пустует

Ледниковый период

Мама учится, ребёнок растёт

руководитель школьной видеостудии «шпаргалка» Алла Дьякова 
предложила кружковцам попробовать себя в роли операторов

Я всегда с собой беру
видеокамеру…
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Принимаются с 8 до 16 часов.
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